鹿屋市立西原台小学校 学校だより 1月号

令和6年1月31日

教育目標

~気付き・考え・高め合う~

夢を一緒にかなえよう ひまわし

住所: 〒893-0057 鹿児島県鹿屋市今坂町12560-2

電話:0994-44-8725 FAX:0994-40-1220

HP://www.edu-kanoya.net/edu/nishiharadai es/index.html

防災訓練は普段の生活から

校長 雄志 田中

平穏に年が明けたと思われた令和6年1月1日。16時10分に状況が一変しました。 石川県能登半島で震度7の大地震が発生し,大規模な地割れや土砂崩れが起きたり, 多くの建物が崩壊したりしました。さらに,津波が起きたり,火災が発生したりして, 大変多くの方々が被害に遭われました。犠牲になられた方々や今なお避難生活を余儀 なくされている方々にお悔やみとお見舞いを申し上げますとともに、一日も早い復興 をお祈りいたします。

私たちが住む日本は、地震が非常に多い国で、いつ、どこで、どんな大きさの地震 が起きるか分かりません。火事もあちこちで発生しています。鹿屋市でも時々起きて います。つまり地震や火事は、いつでもどこでも起きる可能性があると言えます。

こうした状況を踏まえ、本校では、1月12日(金)に避難訓練を実施しました。大 規模な地震が起きて,その影響で火災も発生した,ということを想定した訓練です。 指導してくださった大隅肝属地区消防組合中央消防署の方が褒めてくださったよう に、子どもたちは真剣な表情で先生の指示に従って避難することができました。

この避難訓練では「おきない、かけない、心ゃべらない、もどらない」という 大事な合い言葉を学びました。これらの約束を、本当の避難のときにしっかりできる ようにするには、実は、普段からの学校生活が何より大事です。

例えば,「授業中に先生や友達の話を静かに聞くこと」,「廊下は静かに右側を歩く こと」「全体で集まるときは口を閉じること」などは,普段から教師が子どもたちに 指導していることですが、これらは全て命を守るための訓練になります。「命を守る」 とは、自分のことだけではなく、周りの人みんなの命を守ることも含まれます。避難 するとき,もし自分がおしゃべりをしたら,先生の指示を自分だけでなく,周りの人 も聞き漏らしてしまいます。もし自分が走ってしまったら,自分が転ぶだけでなく, 周りの人にぶつかって周りの人が逃げ遅れてしまいます。

いつ起こるか分からない地震や火事に備えて、「おかしも」の合い言葉が守れるよ うに、毎日の生活の中でもしっかりできるようにしていきたいものです。

さて、今年の干支は、辰です。龍とも言います。十二支の動物たち の中で唯一、空想上の生き物ですが、日本や中国では、古くから幸運 や繁栄の象徴として,とても縁起のいい生き物だとされています。こ の龍にあやかって、昇り龍のごとく、勢いよく、元気よく目標に向かってがんばって いきましょう。子どもたちの目標が達成できる1年、子どもたち一人一人が活躍でき る1年,子どもたちみんなが楽しく過ごせる1年になることを期待しています。

「おかしも」を守って、静かに早く避難できました! 避難訓練

1月12日(金)に、「地震とそれに伴い火災が発生した」という想定の下、本年度最後の避難訓練が行われました。

事前に指導が行われていたこともあり、1年生から6年生までの全ての学年が、静かに素早く避難を完了することができました。消



防署の方からは、避難の仕方が素晴らしかったとお褒めの言葉をいただきました。6 年生は、水入りの模 擬消火器を使った消火訓練を実施し、火事への対応に対する意識を高めることができました。

鹿児島学習定着度調査

1月16日(火)・17日(水)の両日、5年生が鹿児島学習定着度調査を実施しました。基礎的・基本的な知識・技能や思考力・判断力・表現力などに関する学力状況を捉えるとともに児童の学習に関する意識や学び方などの学習状況を把握することをねらいに毎年度こ



の時期に実施しています。国語・社会・算数・理科の4教科の5年生2学期までの既習事項をおさらいして臨みました。既に採点・集計作業は終わり、これから結果分析をします。各教科の未定着部分については、今後補充指導をしていきます。なお、今回の結果については、次回の学校だよりでお伝えします。

お金に関する色々な約束事を学びました 消費生活講座

1月24日(水)に5年生が「法テラス鹿屋法律事務所の重富琢也弁護士」を講師に招いて消費生活講座(市教育委員会の出前授業)を受講しました。

普段の生活の中で、物を買うときの注意点やお金に関する話を、法律上の観点から説明してくれました。お金の使い方について正しく知り、トラブルに巻き込まれることなく賢く生きてほしいです。



2月行事予定 ※ 変更の可能性があります。

В	曜	主 な 行 事
1	木	入学説明会(R6入学予定児童の保護者対象)
6	火	なわとび大会(1・3・5年)
8	木	なわとび大会(2・4・6年)
10	土	土曜授業日 ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■
11		建国記念の日(
12	月	振替休日
13	火	わくわく学習週間(~18日) 児童総会(4~6年)
14	水	英語交流授業(6年) ※第一鹿屋中学校との小中連携
15	木	クラブ活動(3年生見学)
21	水	ひまわり集会 学校運営協議会③
22	木	クラブ活動(反省)
23	金	天皇誕生日
25	В	愛校作業②(8:30~11:00)
27	火	授業参観·学級PTA(1·2·3年)
28	水	授業参観·学級PTA(4·5·6年) ほたる号(13:10~14:00)

校内書き初め展

1月上旬、各学年で新年を迎えた喜びを書き初めに

表しました。1・2年生は硬 筆3~6年生は毛筆で一字 一字集中して丁寧に書きま した。作品は全て各教室・廊 下に展示しておりますので、



学校へお越しの際にご覧ください。

(写真は、体育館での6年生一斉学習の様子) 届きました大谷選手からグロース!!

先日、現在ロサンジェルス・ドジャースの大谷翔平選手から野球グローブが届きました。子どもたちに野球に興味をもってもらうために立ち上げたプログラムの一環です。各学級で展示して、その後使用の仕方は検討していく予定です。

また、安田生命様よりサッカーボールの寄贈もありました。



